



# Nuestras fuerzas ocupan al enemigo, ya quebrantadísimo, varias trincheras en el sector de Brunete

## Nuestras escuadrillas y antiaéreos siguen castigando durísimamente a la aviación marxista

### La cosecha es sagrada La victoria de hoy ha sido de nuestra aviación

*"La cosecha es sagrada", lo han dicho en todo tiempo los políticos que más hacían por destruirla y por llevar la ruina al campo.*

*Los que toleran el incendio de mieses y fincas, los que consentían que se destruyesen los aperos y máquinas de labranza y se abandonase el ganado de labor, los que con unas bases de trabajo absurdas hacían imposible todo rendimiento normal al esfuerzo del campesino, se hinchaban la boca con la frase de seguro efecto que colocaban en los discursos de las Cortes y en los mítines; "La cosecha es sagrada, la cosecha es sagrada".*

*Bien, eso lo sabíamos todos. Pero hacía falta una cosa sencilla, que lo fuese. De eso no se ocupaba nadie. Ahora, por fortuna, las cosas han cambiado y las espigas y los frutos empiezan a ser sagrados, sin la necesidad de las insinceras consignas todo el mundo trabaja, y lo que se produce halla guardianes y valedores no sólo en los agentes de la autoridad sino en el patriotismo alerta del pueblo.*

*Pero hace falta algo más que nuestro convencimiento de la necesidad de amparar a la cosecha. Hace falta, en las horas anormales que vivimos, en que una gran parte de la población varonil de España está arma al brazo, en los frentes de guerra, organizar el trabajo del campo inteligentemente para que las labores no se resientan de la falta de brazos.*

*Ni una sola espiga, ni un solo fruto deben quedar sin recoger en las tierras labradas. Las autoridades han de ocuparse de esta trascendental misión movilizandolos todos los elementos que tengan a mano. Y el apoyo del pueblo ha de prestarse sin tasa y entusiásticamente.*

*Ya sabemos que en una localidad del norte de España, muy visitada en esta época por la dulzura de su clima, la colonia veraniega se ha ofrecido para colaborar con los vecinos en las faenas de la recolección. Es un ejemplo admirable que pone de relieve hasta qué punto las viejas virtudes, que parecían muertas, han revivido en la España nacional. Este ejemplo debe tener imitadores en todos los lugares.*

*Quien ayuda a las faenas agrícolas sustituyendo a los labradores que se baten y mueren, presta un precioso servicio a la Patria. También su trabajo serviría como el de los combatientes para ganar la guerra.*

### El enemigo está quebrantadísimo

Avila, 13.—La jornada de hoy ha estado enteramente consagrada a nuestra aviación, pero de esto hablaremos después más extensamente.

Después de una semana, los rojos han continuado sus desesperados ataques contra nuestras posiciones, siendo todos ellos energicamente rechazados. Frente a las líneas nacionales hay gran cantidad de bajas que no han podido ser retiradas. No se dieron por satisfechos los rojos y atacaron también a las posiciones del sector oriental, donde no sólo fueron energicamente rechazados, sino que también hoy se le ocuparon importantísimas posiciones. Nuestros muchachos se encontraron con un grandísimo número de cadáveres que los rojos abandonaban en su desordenado retroceso.

Se hallan completamente quebrantados porque no esperaban de nuestras posiciones una respuesta tan eficaz como la que han recibido, especialmente por las de la carretera de Extremadura.

Han visto que toda la preparación hecha durante largo tiempo, reuniendo gran cantidad de material y hombres, no ha servido más que para ser desbaratado en cuanto han salido de sus trincheras. Esta es la más sangrienta derrota que el enemigo ha sufrido: los milicianos que han desertado de los rojos, vienen a confirmar el tremendo descalabro y el grandísimo número de bajas sufridas por los rojos en los últimos combates. La situación que se ha creado es tan crítica, que la resistencia roja por estos frentes no ha de durar mucho tiempo. Estos eva-

### El aniversario del asesinato de Calvo Sotelo en Salamanca

#### El pueblo salmantino ha tributado un sentido homenaje al ilustre tribuno

Salamanca.—Se han celebrado hoy varios actos organizados por el Ayuntamiento en honor del ilustre patriota don José Calvo Sotelo.

El principal de ellos fué de una misa solemne en la catedral, cuyas amplias naves se llenaron de público devoto. En el presbiterio, la bandera española. Presidieron la representación del jefe del Estado, el gobernador militar general García Alvarez, y por el clero español el obispo de Salamanca.

Con ellos el Municipio, el cuerpo diplomático y consular y otras notables representaciones. El túmulo, en el centro de la catedral escoltado por números de la Milicia nacional, y a los pies del mismo una monumental corona de flores naturales. La oración fúnebre estuvo a cargo del jesuita Padre Peiró, diciendo que la sangre de Calvo Sotelo fué la llamada a la vida a la España de siempre.

Habla de rebeldía contra los expoliadores de la Patria, y dice que este glorioso levantamiento es la suma y compendio de la tradición española. Calvo Sotelo fué patriota y mártir.

Traza magistralmente su retrato y dice que utilizaba el parlamento, recinto de falsedad y oprobio, como arma necesaria y útil. A continuación, autoridades y público se dirigieron a la plaza de los Bandos, donde en una calle adyacente se descubrió la lápida que perpetuará el nombre del insigne tribuno.

En el acto del descubrimiento habló elocuentemente el señor alcalde de Salamanca en nombre de la ciudad, del crimen nefando del movimiento invicto y de las glorias del Caudillo.

Don José Yanguas Messia dió con elocuencia las gracias al Municipio, autoridades y pueblo de Salamanca, como delegado que fué hasta la disolución de Renovación Española en nombre de las ideas de sustento de su señora viuda y familiares no asesinados por las hordas.

Habló el señor Yanguas en tono emocionado sobre el sentido racial y nacional de Calvo Sotelo y terminó invocando al glorioso mártir de esta histórica cruzada.

Como final, el gobernador civil de la provincia expresó, en sentidas frases, todo su agradecimiento en nombre del pueblo salmantino.

La lápida descubierta, dice: "Calle de Calvo Sotelo, primer mártir de la renovación de España, 13-VII-1936. Año triunfal."

### Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 13 de Julio de 1937:

**Ejército del Norte**

*Frente de Vizcaya.*—Un intento de ataque enemigo a nuestras posiciones de Castro Alé, fué desbaratado antes de iniciarse.

*Frentes de Asturias, León y Santander.*—Sin novedades dignas de mención, habiéndose presentado dieciocho milicianos con armamento.

**Ejército del Centro**

*Frente de Madrid.*—En el día de hoy el enemigo, quebrantadísimo con el fracaso de su ofensiva, ha disminuido la presión, ocupándose algunas trincheras, de donde fué desalojado, haciéndosele gran número de bajas.

*Frente de Aragón.*—En el frente de Aragón, sector de Albarracín, han sido cogidas varias posiciones enemigas, infligiéndole un duro castigo.

*Frentes de Avila y Soria.*—Sin novedades dignas de mención.

**Ejército del Sur**

Tiroteos en algunos sectores, habiéndose pasado diez soldados con armamento.

**Actividad de la aviación**

Nuestra aviación y elementos antiaéreos han abatido ocho aviones enemigos, recogiendo algunos tripulantes, todos ellos rusos y uno americano.

El número de aviones derribados en los días de combates aéreos sobre Brunete, alcanza la cifra de cincuenta y siete comprobados y doce probables, habiendo perdido nosotros cinco aviones en el mismo tiempo.

Salamanca 13 de Julio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

#### Decoraciones del Generalísimo a un periodista alemán

### La amistad hispano-alemana servirá a la paz europea

Berlín.—El Generalísimo Franco ha hecho unas declaraciones a un representante de la revista alemana ilustrada "Leipziger Illustrierte Zerte Zeitung".

Ha manifestado que el objeto de los nacionalistas en la lucha que pretenden es la liberación del pueblo español de las influencias del marxismo y comunismo internacionales. La conservación de todas las grandes obras creadas por la acción española en el transcurso de su gloriosa historia de carácter intelectual, moral, religiosa y artística, así como el renacimiento del pueblo español de una España unida, libre y fuerte.

El objetivo más inmediato—dijo el Generalísimo—es el de dar fin a la guerra. De modo que, a pesar de la ayuda prestada a los rojos españoles, el Generalísimo no duda ni un momento del éxito final e inmediato de la causa nacional de España.

Continuó diciendo que está convencido de que la labor con la que ha de enfrentar el Gobierno español al terminar la guerra, es por lo menos tan grande y difícil como la labor militar.

Declaró también que quería expresar su esperanza de que la amistad germano-española quede profundamente arraigada en ambas naciones en el porvenir y que tal amistad, así como los intercambios cultural y económicos entre ambos países, tendrán un valor decisivo, no solamente para España y Alemania, sino también para el mantenimiento de consolidación de la paz europea.

#### Desórdenes en Francia

### Una banda de comunistas ataca a un grupo de miembros del partido popular francés

Sèvres.—Con motivo de haber organizado el partido popular francés una reunión privada en el salón Cinema de Sèvres, se reunieron en él buen número de miembros para escuchar a los oradores. Esta reunión produjo gran disgusto entre los elementos extremistas de la ciudad que inmediatamente se reunieron y apostados en los alrededores del edificio. A la salida de la conferencia, más de cuatrocientos comunistas, le emprendieron a golpes y haciendo también varios disparos sobre los que salían de la reunión. La fuerza pública fué impotente para impedir los desmanes comunistas. Resultaron tres heridos.